
DIARIO DE LA CORUÑA

DEL SABADO 29 DE SETIEMBRE DE 1810.

La Dedicacion de S. Miguel Arcangel.

NOTICIAS.

Tarragona 14 de agosto.

En vano el enemigo se esfuerza en amenazar nuestra constancia con terroríficos aparatos de refuerzos bien sean imaginarios, bien sean reales para inspirar la desconfianza y debilidad en el espíritu público. Nuestro gobierno, nuestras tropas, nuestros paisanos armados, la provincia toda, saben noblemente despreciar y aun desvanecer todas las ideas téticas que acaso por un momento puedan inquietar los desmayados corazones de los simples, incautos, é irreflexivos. Los progresos de la actividad y energía provincial se hallan en razon directa con las amenazas de invasion, saqueo, y desolacion con que los ministros del usurpador pretenden desarmar y paralizar los brazos ya que no pueden apagar el fuego patriótico que arde en todos los corazones. Jamas han sido tan frecuentes y decididamente gloriosas en Cataluña las acciones parciales de nuestras intrépidas tropas y paisanos como desde la época en que los enemigos nos amenazan con próximos y crecidos refuerzos. Las fuerzas de la provincia toda se hallan en continuo movimiento, y en las acciones que les presenta ó la temeridad del enemigo, ó el irresistible deseo de pelear, se ensayan y habilitan para hacer su interesante papel en las grandes acciones á que las destine la prudencia, valor, y confianza de su invicto general. No hay division en esta provincia que no recoja cada dia nue-

vos laureles, y no sofoque y desmienta las fanfarronadas de los enemigos. Léanse los siguientes extractos oficiales que para satisfaccion de todos manda publicar el Excmo. Sr. general en jefe.

El mariscal de campo marques de Campoverde, comandante de la division de Falset, da parte á S. E. con fecha de 10 del corriente de que teniendo noticias ciertas de que los enemigos en número de 160 á 170 ocupaban el pueblo de Flix, determinó sorprenderlos en dicho punto, cuya empresa confió al acreditado oficial D. Mariano Villa para que con las partidas de los regimientos de Almería, Granada, granaderos provinciales, y los desertores presentados, en todo 300 hombres cayesen rapidamente sobre el pueblo de Flix pasando el Ebro por la noche en dos barcas dispuestas al intento, llamando la atencion del enemigo por Tivisa. Dispuso al mismo tiempo que reforzado el punto de la Magdalena con 150 hombres de los regimientos de Valencia y América despachasen partidas que alarmasen los enemigos del pueblo de Garcia.

Con arreglo á estas disposiciones, verificaron nuestras tropas sus movimientos con la oportunidad que requeria el caso, y se prometia el general Campoverde, resultando de los partes que ha recibido por el referido oficial Villa, que los enemigos que habia en Flix, han sido completamente destruidos y que á excepcion de 10 que quedaron prisioneros en nuestro poder, y unos 20 que por hallarse de avanzada lograron fugar, los demas han sido todos muertos por las calles y casas, unos al fuego y otros á la bayoneta por los valientes de Almería que hicieron un rico botin con las mochilas y demas despojos que tomaron al enemigo.

El Sr. Villa despues de haber dado sus órdenes para que se extraxese del pueblo una gran cantidad de trigo, cebada y aguardiente que tenian allí los enemigos, y se inutilizasen las barcas, regresó en la misma tarde á la Figuera, donde se le reunió el destacamento de la Magdalena. (Se continuarán.) (*Gazeta militar y política del principado de Cataluña.*)

Coruña 29 de setiembre.

Por ser cosa de nuestras alarmas de Galicia la siguiente peroracion, y de un anciano gallego septuagenario, hemos acce-

dido á los deseos de algunos apasionados insertándola en este periódico, como sigue.

Peroracion del Comandante principal de Alarma del departamento de Sta. Maria de Reboreda, provincia de Tuy, á sus súbditos el dia 8 de setiembre de 1810.

„Amados paisanos míos: Si alguno os dixera hay tres años que un viejo como yo habia de ser honrado con el titulo de vuestro comandante (dixe mal) de vuestro compañero de armas, os reiriais de el, y tendriais por muy pobre de entendimiento: y en verdad os digo, que yo mismo al oír sueño tan descabellado, pediria por favor no burlasen un viejo, á quien solo le convienen las armas católicas para la guerra desconocida. Nuestro gran Dios, que todo lo dispone sin necesitar del hombre, aun me ha dexado llegar á estos dias, y os ha movido á que me tengais á vuestra cabeza. Me humillo á los altos decretos, y no soy capaz de darle las debidas gracias por haberme dilatado la vida hasta unos tiempos los mas amargos de la infeliz... (me engaño) de la valiente nacion gallega: pues su fama ya resuena en todas las partes del mundo, y los gallegos son el mas cruel azote de Napoleon para frustrarle sus perversos proyectos. Permitidme os diga, que habeis errado la eleccion de vuestro caudillo en un viejo; pues para la lucha que tenemos con los devastadores y destructores del mundo, son mas bien á propósito los brazos de los mozos como vosotros, y sentiré en extremo no poder trepar las peñas y montañas, que son nuestro destino, y no acompañaros en los mayores peligros del campo de honor, para llenar vuestros deseos y mis deberes. La causa que nos mueve es la defensa de la Religion santa, de nuestro legítimo Rey, y de la Patria. ; Que viejo ni mozo se escusará á tomar las armas contra unos brutos feroces, ó menos que brutos? Vosotros sois testigos de que esta gabilla de bandidos franceses ha encontrado en vuestras casas la mejor hospitalidad, sacando el pan de vuestra boca, los zapatos de los pies para agasajarlos como á hermanos. ; Pero prontamente visteis cambiado el semblante de aquellos falsos amigos! ; Que ultrajes contra la santa Religion! Quando oiais relatar (antes que pisasen nuestro amado suelo) que convertian las iglesias en caruizerias y quarteles de caballos; que el padre era testigo de la violencia

que hacían á la honestidad de su inocente hija; que al marido le arrebatában su muger; en fin, que cometían los delitos mas infames; los teniais por exágeracion: clamaban algunos tontos por que viniesen aquellos ángeles (demonios) á libertarles de contribuciones, á poner todo en su órden: ¡pero ah! para eterno desengaño palpasteis todos estos embustes con que quisieron alucinarnos! ¡Trahed á la memoria el dia 14 de abril de 1809! ¡Quantas victimas inocentes habeis visto sacrificadas al furor de aquellos bárbaros! ¡Quantas casas y haberes se reduxeron á cenizas en aquél dia! ¡Eran estos los que nos prometian nuestra felicidad tan decantada por el abismo infernal Nopoleon? Ea amigos, vencer, ó morir, es el caracter de nosotros los gallegos. El valor de esta nacion grande ha volado ya mas allá de los mares desde el glorioso dia en que emprendimos deshacernos de los satélites de Napoleon. Nuestra provincia fué la que mas se adelantó á terrorizar sus tropas, y descomponer sus perversos intentos. Continuemos tan justa causa hasta conseguir echarlos de toda España.

Se concluirá.

AVISO.

Hay ya desde el número 1 al 11 inclusive de la *Historia secreta del Gabinete de S. Cloud*, dispuesta en cartas, y que á favor de las viudas de Zaragoza se benefician, de real órden, en la administracion del diario del Gobierno de esta capital.

OTRO.

El que hubiese perdido un paquete de abanicos, concurrá á recogerlo á la casa del Sr. D. Juan Vicente Villar de Francos, calle de Puerta de Ayres número 14.

DE ÓRDEN SUPERIOR.

Por D. Manuel Maria de Vila, Impresor de la Junta Superior de armamento y defensa de este Reyno.